

Boletín Número 26
Toluca, México, a 30 de octubre de 2013.

REPRESENTANTES JUVENILES DE MOVIMIENTO CIUDADANO PARTICIPAN EN PROGRAMA DE RADIO DEL IEEM

- En “Detrás de tu voto hay buenas noticias”, participaron Ruth Salinas Reyes, Coordinadora de Mujeres Jóvenes en el Valle de Toluca y José Luis López Reyes, Coordinador de Jóvenes en Movimiento en el Valle de Toluca, del partido Movimiento Ciudadano.

Los jóvenes son un sector social fundamental del país, de ahí que las políticas públicas deben estar orientadas a partir de conocer sus necesidades, para generar los proyectos que los apoyen y que sean ellos mismos quienes los implementen, para que así participen y, con ello, también contribuyan a mejorar las condiciones de las comunidades en las que habitan, coincidieron Ruth Salinas Reyes y José Luis López Reyes, Coordinadora de Mujeres Jóvenes en el Valle de Toluca y Coordinador de Jóvenes en Movimiento en el Valle de Toluca, respectivamente, del partido Movimiento Ciudadano, al participar en el programa de radio por internet del Instituto Electoral del Estado de México, “Detrás de tu voto hay buenas noticias”.

Transmitido en vivo desde el Centro de Producción Audiovisual del Instituto, a través de internet por www.ieem.org.mx, la conducción de esta emisión estuvo a cargo de María Teresa Montaña, periodista del periódico El Universal, abordando el tema “La participación de los jóvenes en la política”, y sobre el cual, José Luis López Reyes expuso que hay diferentes vertientes que muestran que existe desinterés de los jóvenes para participar en la política, aunque se están abriendo espacios en los que se pueden manifestar activamente en torno de diversos temas que les preocupan.

Explicó que la forma en que se están organizando en Movimiento Ciudadano busca propiciar la participación de los jóvenes, encaminado acciones por vías legales para incentivarlos a cambiar, dado que se les da cabida a participar en la toma de decisiones y no sólo en su carácter de votantes; para ello, analizan la problemática que tienen ante sí y hacen propuestas para mejorar las condiciones que se observan en su entorno, aunque reconoció que faltan políticas públicas orientadas a este sector, a efecto de incentivar su sentido emprendedor.

Por su parte, Ruth Salinas Reyes explicó las razones por las que el sector juvenil es importante, pues marca pautas en la cultura política y participativa, sin embargo hay un mal enfoque para definirlo, pues es necesario que la participación, sobre todo de las mujeres, debe incentivarse desde la niñez, porque con información propia de su género es como podrán participar activamente en el espacio público y, con ello, generar sus propios espacios y también construir sus propios valores.

Agregó que su interés por participar se ubica en mejorar las condiciones de vida de la comunidad a partir de planteamientos propositivos, por lo que desde su punto de vista deben generarse proyectos para que se involucre a los jóvenes, a partir de un enfoque de corresponsabilidad y así generar un verdadero cambio, aunque también deben impulsarse aquellos con una perspectiva de género.

Para ello, explicó que Movimiento Ciudadano permite la participación de la juventud al canalizar proyectos para atender sus necesidades, se acercan a los jóvenes, conocen su problemática, escuchan sus propuestas y se les incluye en la implementación de las mismas, con ello, dijo, evitan imponer reglas que ya han caducado, encontrando buenas respuestas que comprueban que se supera el mito de que a los jóvenes no les interesa participar en política cuando se les brindan oportunidades para cubrir sus intereses.

Describió que a propuesta de su partido, en el Congreso Local se aprobó y efectuó el Parlamento Infantil en el que se tuvo buena respuesta, pues las niñas, los niños y los adolescentes eligieron a sus representantes a nivel distrital, demostrando que desde edad temprana se les debe dar la oportunidad de participar y no hasta que pueden ejercer el voto como ciudadanos.

Por su parte, la periodista Teresa Montañó contextualizó el tema con cifras del INEGI, a efecto de mostrar la situación que prevalece entre los jóvenes e invitó a los internautas a seguir las actividades del IEEM a través de su página de internet www.ieem.org.mx, así como a entrar en contacto con el Instituto mediante el teléfono lada sin costo 01800 712 4336 y en las redes sociales de Facebook (IEEM Oficial) y Twitter (@IEEM_MX).

En el programa de radio por internet “Detrás de tu voto hay buenas noticias” se da cabida a las diferentes expresiones de los partidos políticos con registro ante el IEEM, para conocer desde sus perspectivas la situación que viven los jóvenes en el país, con lo que coadyuva al desarrollo democrático de la entidad, aportando contenidos para que la ciudadanía se mantenga informada y con ello se incentive su participación en la esfera pública, fines que convergen con los de la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del Instituto, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores.

Atentamente

“Tú haces la mejor elección”

Unidad de Comunicación Social